
Капремонт избавил дом 
на Медынской от крыс 

Черноморскому бульвару 
вернули символ 

Грибная электричка 
идет с Коломенской 
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Мэр Москвы Сергей Собянин осмотрел ход подготовки Московского центрального кольца к запуску пассажирского движения. Ре-
конструкция железнодорожных путей, некогда использовавшихся для перевозки грузов, завершена полностью. Следующим этапом 
развития МЦК станет благоустройство прилегающих к кольцу территорий. По словам столичного мэра, это один из крупнейших 
инфраструктурных проектов не только в столице, но и во всем мире. Подробнее — стр. 2 

Масштабный 
транспортный проект 

5

12

Р
оссийские саблистки победили на Олимпиаде в Рио-де-Жа ней ро. Зо-
лотую медаль завоевала Яна Егорян. Серебряную награду вручили Со-
фье Великой, воспитаннице знаменитой школы олимпийского резерва 
по фехтованию «Чертаново». Лидер нашей сборной по мужской сабле 
Алексей Якименко тоже из этого училища. Болеем за наших!

8 августа 2016 года. Со-
фья Великая, завоевав-
шая серебряную ме-
даль в индивидуаль-
ном первенстве по фех-
тованию на саблях сре-
ди женщин на Олим-
пийских играх, на це-
ремонии награждения 

Спортсменка 
из «Чертановской 
сабли» завоевала 
олимпийскую медаль 

Софья. 
Великая. 
Из серебра!

НА ВЫСОТЕ 
Флаг 
Царицына 
развернули 
на пике 
Ленина  
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2 ГОРОД И ВЛАСТЬ
Промышленные зоны полностью 
исчезнут с территории Нагатинского 
Затона в течение восьми лет 
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Об этом Сергей Собянин со-
общил во время осмотра 
благоустройства площади 
Мясницкие Ворота. 
— Сегодня здесь идет актив-
ное строительство, благо-
устройство площади Мяс-
ницкие Ворота, Тургенев-
ской площади. Вся террито-
рия будет комфортной про-
гулочной зоной — с одной 
стороны. С другой сторо-
ны — это, конечно, ком-
фортный проход для огром-
ного количества пассажиров 
метро. Ждать осталось не-
долго, работы закончим в те-
чение нескольких недель, — 
отметил столичный мэр. 

Мэр добавил, что москвичи, 
проживающие возле стан-
ции «Чистые пруды», долгое 
время ждали возвращения 
исторического облика этой 
территории.
Новый план сноса незакон-
ных построек был одобрен 
28 июня на заседании пре-
зидиума столичного прави-
тельства. В список включе-
ны 107 объектов самостроя. 
Наибольшее их число — 
в Южном, Центральном, 
Юго-Западном и Восточ-
ном административных 
округах. 
ТИМОФЕЙ ЛЕБЕДИН
okruga@vm.ru

— Жилищное строитель-
ство названо президентом 
России одним из приори-
тетных проектов в разви-
тии страны, — подчеркнул 
мэр Москвы Сергей Собя-
нин. — Помимо простого 
строительства жилья, важ-
но соблюдать и такие пара-
метры, как качество домов, 
комфортная городская сре-
да и создание здесь терри-
торий отдыха, — сказал сто-
личный мэр во время осмо-
тра нового жилого кварта-
ла, построенного в районе 
Северный. 

Заместитель мэра по вопро-
сам градостроительной по-
литики и строительства Ма-
рат Хуснуллин отметил, что 
в первом полугодии 2016 
года было сдано около 
1,5 миллиона квадратных 
метров жилья. 
— В этом году, мы уверены, 
жилья будет не меньше, чем 
в прошлом году. У нас по пла-
ну минимум 3,1 миллиона 
квадратных метров. Но со-
вершенно точно будет боль-
ше, — сказал Хуснуллин.
ДМИТРИЙ ПТИЧКИН
okruga@vm.ru

До конца текущего года в столице будет по-
строено более трех миллионов квадратных 
метров жилья. 

Приоритет — жилая 
недвижимость 

На месте снесенных объектов опасного самостроя в городе создаются общественные простран-
ства. В течение 2016–2017 годов территория, освобожденная в результате сноса незаконных стро-
ений, будет благоустроена. 

1 августа 2016 года. Один из объектов самостроя 
в Южном округе, предназначенных под снос 

Избавляемся от незаконных построек 

— В Москве перевозится 
около 600 миллионов пасса-
жиров пригородного сооб-
щения, миллионы пассажи-
ров прибывают в столицу на 
центральные вокзалы, — 
отметил Сергей Собянин. — 
Многотысячный коллектив 
железнодорожников рабо-
тает в столице, обеспечивая 
ее эффективную транспорт-
ную систему.
В Москве на железной доро-
ге трудятся 23 тысячи чело-
век — работников РЖД 
и других предприятий от-
расли. Причем в самое бли-
жайшее время в этот коллек-
тив вольются еще несколько 
тысяч человек-работников, 
которые будут обслуживать 
движение пассажиров поез-
дов по Московскому цен-
тральному кольцу.
Реконструкцию этой маги-
страли, которая шла с 2012 
года, по праву можно на-
звать крупнейшим проек-
том в сфере железнодорож-
ного строительства.
Сегодня эти работы вышли 
на финишную прямую.
— Мы приближаемся к за-
пуску Московского цен-
трального кольца — это 
один из крупнейших ин-
фраструктурных проектов 
не только Москвы, но 
и мира. Редко где в таких 

мегаполисах реализуются 
столь масштабные проек-
ты: 50 километров назем-
ного метро, 30 станций, 
27 транспортно-пересадоч-
ных узлов, интеграция с ра-
диальными направления-
ми железной дороги и ме-
тро. И это несколько лет на-

пряженного кропотливого 
труда строителей россий-
ских железных дорог, фи-
нансирование со стороны 
Российской Федерации 
и непосредственный патро-
наж и контроль со стороны 
президента Российской Фе-
дерации.

По словам мэра, первая оче-
редь будет включать запуск 
пассажирского сооб щения 
и около 20 транс порт но-пе-
ре са доч ных узлов.
— Понадобится еще полто-
ра года для того, чтобы ин-
тегрировать около десятка 
других радиальных направ-

лений и транспортно-пере-
садочных узлов, — сказал 
мэр. — Уже с начала запуска 
это будет работать как пол-
ноценная транспортная ин-
фраструктура.
О ходе строительных работ 
мэру доложил вице-прези-
дент РЖД Олег Тони.

Сергей Собянин: Готовим 
Малое кольцо к запуску 
Горожане получат больше 
пятидесяти километров 
наземного метро 

НАТАЛЬЯ 
ЛУЧКИНА   
okruga@vm.ru 

— По Малому кольцу вы-
полнено уже 98 процентов 
от тех работ, которые пред-
усмотрены проектом. 
С точки зрения инфра-
структуры работа практи-
чески сделана, — отметил 
Олег Тони. — Остались де-
тали: ограждения, система 
безопасности и так далее. 
Все эти работы по плану бу-
дут закончены к 15 августа. 
И с 15 августа Российские 
железные дороги присту-
пят к обкатке этого кольца 
с полным графиком движе-
ния поездов.
По его словам, кольцо ре-
конструировано полно-
стью.
Протяженность Малого 
кольца МЖД (МКЖД) со-
ставляет 54 километра. Ре-
конструировать МКЖД на-
чали в 2012 году. Пассажир-
ское движение по железной 
дороге должно открыться 
осенью 2016 года. Накануне 

этого события дороге будет 
присвоено новое наимено-
вание — Московское цен-
тральное кольцо (МЦК).
Кроме того, весной-летом 
2016 года правительство 
Москвы реализует проект 
благоустройства террито-
рий, прилегающих к этому 
кольцу.
Около будущих станций 
МЦК организуют пешеход-
ные дорожки, тротуары, 
уличное освещение, созда-
дут систему пешеходной на-
вигации, установят 146 па-
вильонов ожидания обще-
ственного транспорта но-
вого образца. Близлежащие 
территории дополнительно 
озеленят. 

5 августа 2016 года. Мэр Москвы Сергей Собянин, заммэра по вопросам градостроительной политики и строи-
тельства Марат Хуснуллин (слева) и вице-президент РЖД Олег Тони осмотрели ход реконструкции МЦК 

Такие масштабные 
инфраструктурные 
транспортные 
проекты — 
редкость 
для мегаполисов 
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В августе на отремонтиро-
ванной Тверской улице нач-
нут появляться новые лет-
ние веранды. Их откроют 
при кафе и ресторанах. Об 
этом сообщил руководи-
тель Департамента торгов-
ли и услуг Москвы Алексей 
Немерюк.
— Кафе и рестораны уже за-
ранее отправляли заявки 
на оформление веранд 
кафе в пешеходной зоне 

улицы Тверской, — заявил 
чиновник.
Он пояснил, что летние ве-
ранды будут начинать рабо-
тать постепенно. 
— Почти все владельцы об-
щепитов, которые находят-
ся на Тверской, собираются 
открывать летние веранды. 
Например, появятся веран-
ды около таких заведений, 
как «Novikov бар», сеть кафе 
Prime, пекарен «Волкон-
ский», «Гин-но Таки», «Ели-
сеевский», Beverly Hills 
Diner, «Грабли» и других, — 
отметил руководитель де-
партамента.

Тверская, по словам Алек-
сея Немерюка, исторически 
всегда была улицей, где про-
цветала торговля. В этом 
году в рамках программы 
«Моя улица» на Тверской 
расширили пешеходную 
зону, сузив полосы проез-
жей части. 
— Я думаю, горожане 
и многочисленные гости 
столицы с удовольствием 
воспользуются предложе-
нием перекусить на Твер-
ской, — уверен президент 
Федерации рестораторов 
и отельеров России Игорь 
Бухаров.

Как считают эксперты, 
успешных примеров благо-
приятного влияния рекон-
струкции улиц более чем 
достаточно. После того как 
Кузнецкий Мост стал пеше-
ходной зоной, местные 
кафе переполнены.
— Высокая проходимость 
места — важный фактор 
успеха ресторанного биз-
неса, — пояснил финансо-
вый аналитик Агван Мика-
елян. — А устройство пеше-
ходных зон число посетите-
лей резко увеличивает.
НИКИТА МИРОНОВ
okruga@vm.ru
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После реконструкции самой главной улицы столицы здесь 
появятся новые рестораны. Столы поставят прямо на тротуаре 

2 августа 2016 года. Обновлен-
ная Тверская улица с летними 
верандами кафе 

40 общественных про-
странств кардинально пре-
образят в ближайшие три-
пять лет. Среди них — набе-
режные вдоль олимпийско-
го комплекса «Лужники», 
парка «Зарядье», в Нагатин-
ской пойме. Первым круп-
ным проектом, который 
начнут реализовывать уже 
в этом году, станет рекон-
струкция Краснопреснен-
ской набережной. 
— Мы продляем Красно-
пресненскую набережную 
через железнодорожные 
пути, хотя здесь раньше был 

тупик, — сказал мэр Мо-
сквы Сергей Собянин во 
время осмотра набережной. 
В результате город получит 
две благоустроенные набе-
режные вдоль Москва-Сити: 
Шелепихинскую и Красно-
пресненскую. Порядка де-
сяти километров благо-
устроенных пространств по-
явятся здесь в ближайшие 
годы. Будущая набережная 
обеспечит комфортную сре-
ду для пешеходов, водите-
лей и велосипедистов. 
ВАСИЛИСА ЧЕРНЯВСКАЯ 
okruga@vm.ru

Об этом в интервью порта-
лу mos.ru сообщила глав-
ный специалист по профи-
лактической медицине 
Нана Погосова (на фото). 
Нана Вачиковна, сколько че-
ловек за первое 
полугодие 
2016 года успели 
пройти диспансе-
ризацию? 
В Москве за пер-
вое полугодие 
2016 года прош-
ли диспансериза-
цию почти 400 тысяч че-
ловек.
И какая часть обследованных 
пациентов абсолютно здо-
рова? 
По результатам первого по-
лугодия 2016 года из всех 
прошедших диспансериза-
цию более 50 процентов — 
группа людей с заболевани-
ями, 26 процентов — это 
здоровые люди и около 
16 процентов — те, кто на-
ходится в зоне высокого ри-
ска развития сердечно-сосу-
дистых катастроф: инфар-
ктов миокарда и мозговых 
инсультов.
В прошлом году говорилось 
о том, что диспансеризацию 
прошли 67 процентов женщин 
и 43 процента мужчин. Как вы 
считаете, почему женщин 
больше? 
К сожалению, мужчины 
традиционно менее актив-
но пользуются ресурсами 
здравоохранения, и так 
происходит в любой стране. 
Женщины более ответ-
ственно относятся к своему 
собственному здоровью 
и здоровью своей семьи. Та-
кое соотношение в пользу 
женщин сохраняется и вне 
рамок диспансеризации.
Кто может проходить диспан-
серизацию и какие другие 

профилактические сервисы 
доступны горожанам? 
Москвичам доступны три 
профилактических серви-
са. Они бесплатны. Это дис-
пансеризация, которую мо-

жет пройти лю-
бой гражданин 
в возрасте от 
21 года и старше. 
Диспансериз а-
цию могут прой-
ти все, чей кален-
дарный возраст 
в данном кален-

дарном году делится на три, 
причем не важно, 21 тебе 
или 99. Исключение со-
ставляют ветераны Вели-
кой Отечественной войны 
и некоторые другие катего-
рии граждан, которые про-
ходят диспансеризацию 
в соответствии с норматив-
ными документами каж-
дый год. Еще один доступ-
ный для москвичей сер-
вис — профилактический 
медосмотр, его можно про-
ходить начиная с 18 лет. 
И третий сервис — это 
цент ры здоровья. Они есть 
и для детей, и для взрослых.
А чем профилактический 
мед осмотр отличается от дис-
пансеризации? 
Он намного уже, чем дис-
пансеризация. Чтобы прой-
ти его, не нужно направле-
ние терапевта, и его можно 
проходить каждый год. 
Как часто нужно проходить 
профилактические обследо-
вания? 
Я рекомендую проходить об-
следование в цент рах здоро-
вья раз в год. А диспансери-
зацию — раз в три года. 

Беседовал
ДМИТРИЙ ПТИЧКИН 
okruga@vm.ru

Столичными властями принято решение 
о реорганизации прибрежных территорий 
Москвы-реки. 

По итогам первого полугодия диспансериза-
ции 26 процентов москвичей здоровы, а 16 — 
находятся в зоне риска инфарктов и инсультов. 

Три километра новой 
набережной 

Женщины берегут 
здоровье лучше мужчин 

метров составит длина эстакады, 
которая соединит улицу Подольских 
Курсантов с Элеваторной 
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НИКИТА 
МИРОНОВ  
okruga@vm.ru 

Летние веранды 
на Тверской 

Продолжение темы — стр. 6 

В прошлом, 2015 году, нормы по 
призыву были выполнены на все 
100 процентов. На 20 процентов 

по сравнению с 2014 годом снизилось 
число уклонистов. Растет количество 
желающих пройти службу по контрак-
ту: с 240 тысяч человек в 2013 до 
350 тысяч в 2015 году. В 2016 году поло-
жительные тенденции сохраняются, 
например уровень доверия россиян 
в армии, по данным ВЦИОМа, в 2016 
вырос на 21% по сравнению с 2014 го-
дом. Нет в службе ничего страшного, 

как и нет ничего удивительного в том, 
что современная молодежь стремится 
служить. Российская армия опирается 
на наши славные военные традиции 
и профессионалов военного дела, ко-
торые составляют костяк нашей ар-
мии. Мы создаем современные, мо-
бильные, хорошо оснащенные 
Вооруженные силы, готовые 
оперативно и адекватно отве-
тить на любые потенциальные 
угрозы, обеспечить мир, защитить 
страну и наших союзников.
Армия — это престижно и перспек-
тивно. Сегодня молодые москвичи по-
нимают, что служба — первая сту-
пенька будущей карьеры на государ-
ственной службе или в правоохрани-
тельных органах. Чтобы у ребят сло-

жилось такое понимание, в Москве 
и округе сделано немало. Замечатель-
ные проекты «Московский призыв-
ник» и «Сегодня ты в армии» во мно-
гом определили уже в течение не-
скольких лет положительную дина-
мику призыва и постоянное сниже-

ние количества молодых лю-
дей, пытающихся «откосить» 
от исполнения своего воин-
ского долга.

Знаю, что про наших призывников 
в округе не забывают, следят за тем, 
как идет у ребят служба, гордятся их 
успехами. Приятно осознавать, что 
воинская служба снова в почете, что 
люди в погонах не прячутся стыдливо, 
не стесняются своей профессии и сво-
ей военной формы.

ПРИЗЫВ

АНАТОЛИЙ ВЫБОРНЫЙ  
депутат Государственной думы

Весенний призыв подошел к концу, время подводить его итоги. Налицо положительная 
тенденция — служить стремятся даже выпускники высших учебных заведений. Депутат 
Государственной думы Анатолий Выборный считает, что служба — долг каждого юноши.

Молодежь стремится служить 
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— С вопросами по проведе-
нию капитального ремонта 
в Городскую комиссию об-
ратились 1306 собственни-
ков, исполнено 1201 обра-
щение, — сообщил предсе-
датель комиссии Валерий 
Семенов. 
По его словам, обращения 
собственников принима-
ются по горячей линии, 
а также в общественных 
приемных и по электрон-
ной почте. Для урегулиро-
вания конфликтов между 
собственниками и подряд-

чиками были созданы Со-
гласительные комиссии, 
которые для решения спор-
ных вопросов привлекают 
представителей Фонда кап-
ремонта, собственников 
и другие заинтересованные 
стороны. 
Комиссия уделяет особое 
внимание повышению гра-
мотности собственников 
в области капремонта, а так-
же вопросам открытости ре-
ализации программы. 
ДМИТРИЙ ПТИЧКИН
okruga@vm.ru

Городская комиссия по обеспечению общест-
венного контроля за капремонтом за четыре 
месяца работы помогла 1,2 тысячи москвичей. 

Горячая линия 
капремонта Воспоминание о комсо-

мольской юности — так на-
зывают жители Нагатинско-
го района памятный знак на 
Черноморском бульваре. 
Гранитная плита, посвящен-
ная XV съезду ВЛКСМ, поя-
вилась здесь 50 лет назад. Ее 
установили по инициативе 
пионеров и комсомольцев.
И вот два года назад памят-
ный знак во время благо-
устройства бульвара убра-
ли. Добиваться его возврата 
пришлось жителям. Около 
500 человек поставили под-
писи под обращением и на-
правили его депутату Госду-

мы Елене Паниной. И она 
вопрос решила. Камень 
нашли, отреставрировали.
— Мы восстанавливаем 
историческую справедли-
вость, — отметила Елена 
Панина. — В XV съезде при-
няли участие легендарные 
космонавты. Он стал стар-
том для комсомольских 
строек. Началось освоение 
Западной Сибири, Дальне-
го Востока, Севера. Наша 
молодежь совершила под-
виг, и мы не должны о нем 
забывать. 
ЕКАТЕРИНА ПЕТРОВА
e.petrova@vm.ru

На Черноморском бульваре установили памятный камень в честь XV съезда Всесоюзного ленинско-
го коммунистического союза молодежи (ВЛКСМ). На торжественную церемонию открытия корре-
спонденты «ЮГ» отправились вместе с депутатом Госдумы Еленой Паниной.

Бульвару вернули символ 

5 августа 2016 года. Депутат Государственной 
думы Елена Панина помогла жителям вернуть 
памятный камень в честь XV съезда ВЛКСМ 
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— Вы бы к нам дня три на-
зад приехали! — комменти-
рует сцену на газоне еще 
одна жительница дома. — 
Тут их целые полчища 
были! Огромных, как му-
танты...

Может, женщина 
и преувеличивает, 
но то, что эти твари 
давно облюбовали 

старые дома, — факт. Капи-
тальный ремонт в доме на 
Медынской улице должен 
завершиться уже осенью 
этого года — в октябре. За-
ведутся ли в новых мусоро-
проводах грызуны, зависит 
во многом и от самих жи-
телей. 

кин. — За ним все эти годы 
особо никто и не следил, 
целы ми десятилетиями 
в стволе скапливался му-
сор, а это такое раздолье 
для крыс! Когда мы стали 
демонтировать старый му-
соропровод, мерзким тва-
рям, конечно же, это не по-
нравилось, и они стали ис-
кать себе новое пристани-
ще. Обосновались крысы 
в первых трех подъездах 
дома, а вот в подвале их ни-
когда не было. Видимо, жи-
вотная смекалка им под-
сказывает, что надо жить 
там, где есть еда...
Как утверждает прораб Ше-
меренкин, управа района 
вызвала дезинфекторов — 

три дня они обрабатывали 
дом, раскладывали, где 
нужно, отраву. Крыс сразу 
же стало меньше. 
Теперь на очереди мусоро-
камеры. По долгу службы 
надо бы заглянуть и туда. 
По углам там — 
просто роскошные 
дыры в крысиное 
царство! Сколько 
их перебывало тут за 
тридцать-то лет, что стоит 
дом. А вот и жертвы, отве-
давшие отравы. Выбрались 
в предсмертных муках на 
воздух, упали на газон, а тут 
и кот... Ему, если честно, 
лучше бы полакомиться 
чем-нибудь иным. 

От жителей дома по ули-
це Медынская, дом 8, кор-
пус 2, поступила жалоба — 
дом переживает нашествие 
крыс. Чтобы разобраться 
в ситуации, корреспондент 
«ЮГ» отправился на место. 
В доме в самом разгаре кап-
ре монт: меняются батареи, 
трубы, стояки, предстоит 
обновление фасада и заме-
на в подъездах ствола мусо-
ропровода. 
Построенный в 1973 году, 
дом стал общежитием для 
работников объединения 
«Мослифт», многие живут 
тут уже более 30 лет. 
— Я родилась в этом доме 
в 90-м, — рассказывает Ана-
стасия. — Давно пора все 
обновлять — дом старый. 
Ее соседка по дому Валенти-
на Королева переезжать ка-
тегорически отказывается, 
а вот о том, как идет ремонт, 
рассказывает с удоволь-
ствием.
— Впервые за 33 года, что 
я живу в этом доме, испыты-

ваю настоящий страх. 
В подвале полно крыс, шны-
ряют по всему дому. А еще 
сегодня должны были ме-
нять батареи, уже и дырки 

просверлили, а сами радиа-
торы пока не подвезли. 
Придется снова отпраши-
ваться...  — негодует Вален-
тина.  
Оправляюсь исследовать 
подвал дома. Там сухо 
и жарко, поскольку идет 
электросварка. 
— Да нет тут никаких крыс! 
Можете не искать, — уверя-
ет меня сварщик Герсеван 
Пепелов. 

Но обойдя подвал, замечаю 
аккуратно разложенную по 
углам крысиную отраву. 
А где же сами «виновницы 
торжества»? Ни одной...
За разъяснениями иду в бы-
товку компании, осущест-
вляющей капремонт. Она 
как раз напротив вверенно-
го ей дома.
— По плану мы меняем му-
соропровод, — говорит 
прораб Олег Шемерен-

РЕВИЗОР

5 августа 2016 года. Крыс в доме практически не 
осталось, можно продолжать делать капремонт (1). 
Последнее свидетельство нашествия грызунов (2)

Капремонт 
лишил 
грызунов 
обеда 

СЕРГЕЙ 
ШАХИДЖАНЯН 
okruga@vm.ru 

Жильцы не-
однократ-
но жалова-
лись на крыс 
в подъездах. 

Понять их беспокойство 
можно, ведь эти грызу-
ны переносят опасные 
инфекции, портят элек-
тропроводку. Бывали 
случаи, когда крысы на-
падали на людей. Пото-
му мы незамедлительно 
обратились в районную 
управу с просьбой разо-
браться с этой пробле-
мой и вернуть жителям 
спокойствие. 

ЛЮБОВЬ ДУХАНИНА
директор школы, член цен-
трального штаба Общерос-
сийского народного фронта 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Из-за крыс мы 
вынуждены 
были приоста-
новить рабо-
ту, пока соот-

ветствующие службы 
не провели гератизацию 
и дезинфекцию. В трех 
подъездах долгое вре-
мя находилось общежи-
тие, и никто не боролся 
с грызунами. 

ОЛЕГ ШЕМЕРЕНКИН
прораб 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

2
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Замена мусоропровода 
спасла жильцов 
от нашествия крыс 

1
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начальных классов, построенный 
в Западном Бирюлеве 

Встречи глав управ районов Южного 
округа с населением 17 августа, 19:00 
Район Место Тема встречи

Бирю лево 
Восточ  ное

Загорьевский 
пр-д, 13, 
тел. (495) 329-63-00

1. Ресурсосбережение в многоквартир-
ных домах.
2. Работа районной Комиссии по делам 
несовершеннолетних и защите их прав.

Бирю лево 
Запад ное

ул. Медынская, 14б,
тел. (495) 385-09-22

1. Подготовка к празднованию 
Дня города.
2. Готовность досуговых и спортив ных 
учреждений к учебному году.

Братеево ул. Борисовские 
Пруды, 10 (корп. 5), 
тел. (495) 342-42-70

1. Подготовка к празднованию Дня 
города.
2. Готовность досуговых и спортив ных 
учреждений к учебному году.

Данилов-
ский

ул. Люсиновская, 53, 
тел.: (495) 952-09-02,
(495) 654-09-02

1. Озеленение района.
2. Готовность досуговых и спортив ных 
учреждений к учебному году. 

Донской Загородное ш., 8а, 
тел. (495) 958-27-36

1. Снижение задолженности граждан 
за услуги ЖКХ.
2. Подготовка жилищно-коммунальных 
служб к работе в зимний период.

Зябли ково ул. Кустанайская, 
3 (корп. 2), 
тел. (499) 725-43-90

1. Подготовка к празднованию 
Дня города. 
2. Готовность досуговых и спортив ных 
учреждений к учебному году.

Москво-
речье-
Сабурово

ул. Кантемировская, 
4 (корп. 2), 
тел.: (499) 323-62-13, 
(499) 323-62-26

1. Подготовка к празднованию Дня 
города.
2. Взаимодействие с общественными 
организациями. 

Нагати-
но-Са дов-
ники

Нагатинская 
наб., 12 (корп. 1), 
тел. (499) 612-11-97

1. Пресечение несанкциониро ван ной 
торговли.
2. Озеленение района.

Нагатин-
ский 
затон

Коломенская 
наб., 22 (корп. 2), 
тел.: (499) 614-17-00, 
(499) 725-12-75

1. Подготовка к празднованию Дня 
города. 
2. Готовность досуговых и спортив ных 
учреждений к учебному году.

Нагорный ул. Фруктовая, 12, 
тел. (499) 610-05-57

1. Подготовка к празднованию 
Дня города.
2. Готовность досуговых и спортив ных 
учреждений к учебному году.

Орехово-
Борисово 
Северное

ул. Шипиловская, 
18 (корп. 2), 
тел.: (495) 392-02-44, 
(495) 392-07-75

1. Благоустройство дворов и ремонт 
подъездов.
2. Снижение задолженности граждан 
за услуги ЖКХ.

Орехово-
Борисово 
Южное

ул. Воронежская, 10, 
тел. (495) 343-11-78

1. Благоустройство дворов и ремонт 
подъездов.
2. Пресечение несанкциониро ван ной 
торговли.

Цари цыно ул. Бехтерева, 51, 
тел. (495) 321-20-56

1. Капремонт в многоквартирных 
жилых домах.
2. Подготовка центра досуга «Лич-
ность» к новому учебному году.

Черта ново 
Северное

Варшавское ш., 116, 
тел.: (495) 319-59-80, 
(495) 318-28-05

1. Подготовка к празднованию Дня 
города.
2. Готовность досуговых и спортив ных 
учреждений к учебному году.

Чертано во 
Цен траль -
ное

ул. Кировоградская, 
16 (корп. 3), 
тел. (495) 389-10-67

1. Снижение задолженности граждан 
за услуги ЖКХ.
2. Подготовка к празднованию 
Дня города.

Чертано во 
Южное

ул. Чертановская, 
62а, 
тел. (495) 382-70-71

1. Благоустройство дворов и ремонт 
подъездов.
2. Выявление и вывоз брошенного, раз-
укомплектованного автотранспорта.

О Софье Великой нам рас-
сказала вице-президент Фе-
дерации фехтования Мо-
сквы Татьяна Колчанова:
— Начиналось все почти 
эпически, — рассказывает 
Татьяна Ивановна. — Жила 
девочка в Алма-Ате. Ее стар-
ший брат Григорий решил 
поехать в Москву. Он был 
неплохим саблистом. И ког-

да в программе междуна-
родных турниров появи-
лась женская сабля, решил 
вызвать сестру. Так Соня 
стала первой саблисткой 
в России. До нее у нас были 
переученные рапиристки, 
а у них и техника и скорости 
совсем иные. Благодаря 
Соне — она появилась в ос-
новном составе сборной 
уже через шесть лет после 
того, как приехала к своему 
тренеру Дмитрию Глото-
ву — россиянки стали по-
беждать. 

Семикратная чемпионка мира 
будто приговорена к серебру 
на Играх...
Я скажу так. Первое сере-
бро было до большой степе-
ни случайностью. Соня че-
тыре года тому назад после-
довательно обыграла всех 
своих главных соперниц 
и в финале вышла на нико-
му неизвестную кореянку 
Ким Джи Ен. Мы плохо изу-
чили соперницу, что приве-
ло к Сониному поражению. 
Сейчас же она попала на 
юную, очень скоростную 

Яну Егорян. Она выигрыва-
ла. Счет же 14:14 — во мно-
гом лотерея. У нее перед 
этим было несколько боев, 
которые она вытаскивала 
последним ударом.
На ваш взгляд, Соня будет 
про должать спортивную ка-
рьеру?
Наверное, она сделала бы 
перерыв. Сынок Олег еще 
маленький, усталость ог-
ромная, но Софья такой че-
ловек, что попросит ее глав-
ный тренер, она точно оста-
нется. 

Мудрая и Великая 
из Чертанова 

Софья Великая — сере-
бряный призер Олимпий-
ских игр 2012 и 2016 го-
дов в личном первенстве, 
7-кратная чемпионка ми-
ра и 11-кратная чемпион-
ка Европы, многократная 
чемпионка России, за-
служенный мастер спорта 
России.

ДОСЬЕ

8 августа 2016 года. Софья Великая 
во время полуфинального поединка 
против француженки Манон Брюне 

НАТАЛЬЯ 
КАЛУГИНА 
okruga@vm.ru

Знаменитая саблистка завоевала олимпийскую медаль
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Проект предусматривает 
строительство спортивного 
комплекса с бассейном. По-
сле окончания основных 
работ будет проведено бла-
гоустройство территории. 
Для удобства посетителей 
предусмотрят подъездные 
пути, пешеходные дорожки 
и автостоянку. 
По информации столично-
го Департамента строи-
тельства, спортивный ком-
плекс включает в себя пла-
вательный бассейн с разме-
ром чаши 25 на 11 метров, 

зал силовой подготовки 
и рекреационную зону. Для 
пловцов будут доступны 
шесть дорожек бассейна.
Перед занятиями в воде тре-
неры подготовят юных 
спортсменов в спортзале. 
Отдохнуть после занятий 
посетители спорткомплек-
са смогут в рекреацион-
ной зоне. Для спортсменов 
предусмотрены удобные 
раздевалки и комфортные 
душевые, а также санузлы.
В целом комплекс предна-
значен для занятий как уче-

Спортивный комплекс с бассейном для государственного бюджетного учреждения «Спортивная школа олимпийского резерва № 47» Москомспорта 
будет построен в Южном округе Москвы. Он будет расположен по адресу: Шипиловский проезд, 59, корпус 1. Посещать спорткомплекс смогут не только 
будущие олимпийцы, но и местные жители. 

Кролем и брассом 
по новым дорожкам 

ников «Спортивной школы 
олимпийского резерва 
№ 47», так и жителей близ-
лежащих домов. 
По словам руководителя 
столичного Департамента 
строительства Андрея Боч-
карева, открытие комп-
лекса запланировано на 
2017 год.
— Адресной инвестицион-
ной программой Москвы 
предусмотрен ввод семи 
спортивных объектов с бас-
сейнами силами Департа-
мента строительства горо-
да с 2016 по 2018 год, — со-
общил Бочкарев.
ВАСИЛИСА ЧЕРНЯВСКАЯ
okruga@vm.ru

Плавательный 
бассейн 
с размером чаши 
25 х 11 м 
(6 дорожек)

Зал силовой
подготовки
занятия и раз-
минку будут про-
водить тренеры 
перед погружени-
ем в воду

Рекреационная 
зона
здесь можно будет 
отдохнуть после 
тренировок

Раздевалки, 
в которых преду-
смотрены душевые 
и санузлы 

Спортивный 
комплекс 
включает
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Жители Южного округа, как 
сообщили «ЮГ» в пресс-
службе проекта, активнее все-
го голосовали за меры, кото-
рые, на их взгляд, могут повы-
сить качество обслуживания 
в городских поликлиниках. 
Так, 84 процента проголосо-
вавших высказались за sms-
сооб ще ние как самый удоб-
ный способ напоминания 
о дате и времени приема вра-
ча. А еще 95 процентов мо-

сквичей поддержали идею 
создания «Кабинета здорово-
го пациента», куда можно об-
ращаться за справками и на-
правлениями, не требующи-
ми консультации врача. 
Почти две трети участников 
голосования поддержали 
идею создания специальных 
выездных бригад, которые 
могли бы обслуживать паци-
ентов на дому. В этом случае 
освобождаются участковые 

терапевты, которые теперь 
могут сосредоточиться на 
приеме пациентов в поликли-
никах. Также 60 процентов 
москвичей высказались за 
введение в поликлиниках те-
лефонной консультации вра-
чей — на случай легких забо-
леваний. Большая часть про-
голосовавших за эту идею — 
мужчины в возрасте от 24 до 
35 лет. Впрочем, к телефон-
ным консультациям положи-

тельно отнеслись и многие 
москвичи старше 45.
БОРИС ОРЛОВ
okruga@vm.ru

В проекте «Активный гражданин» москвичи уже не раз высказывали свои пожелания и предложения каса-
тельно работы городских поликлиник. В голосовании по улучшению работы медицинских учреждений 
Южный округ принял самое активное участие. 

Горожане советуют — город прислушивается 

В Москве успешно проходит 
информационная кампания 
«Спасибо, доктор!». На улицах 
развесили фотографии меди-
ков, получивших в результате 
народного голосования в про-
екте «Активный гражданин» 
звание лучшего терапевта, пе-
диатра и детской медсестры. 
Скоро к ним начнут добавлять 
и фотографии пациентов. С од-
ним из лучших участковых те-
рапевтов Южного округа, вра-
чом поликлиники № 214, что 
на улице Елецкая, Ольгой Гри-
бановой побеседовал журна-

лист «Южных горизонтов». 
Кстати, ее средний бал в рей-
тинге «Активного граждани-
на» составил 9,17 балла.
— Я работаю в медицине 
14 лет, из них три с половиной 
года — в поликли-
нике № 214, — рас-
сказывает Ольга Ва-
лерьевна. — Даже 
не знала, что стала 
одной из победи-
тельниц, спасибо 
вам за хорошую но-
вость!
Как вам удалось стать 
одной из лучших? 
Я стараюсь общаться с каж-
дым пациентом индивидуаль-
но и видеть не диагноз, а чело-
века. Ведь часто бывает, что 

сначала больной жалуется на 
одно, а потом, когда начина-
ешь расспрашивать, выясня-
ется, что у него болит еще что-
то, в итоге мнение о болезни 
меняется. 

На общение с каждым пациен-
том дается всего 12 минут. 
Вы укладываетесь в это время? 
Очень стараюсь. Просто все 
пациенты разные. На кого-то 

достаточно и семи минут, 
с кем-то приходится общаться 
дольше. Есть, конечно, и ипо-
хондрики. У человека, как вы-
ясняется, ничего не болит, но 
он очень хочет пообщаться 
с врачом.
Есть мнение, что доктор не дол-
жен сопереживать пациентам, 
иначе заболеет сам. 
Я сопереживаю и болею ду-
шой за каждого. Но на физиче-
ский уровень это сопережива-
ние, конечно, не пускаю. Ина-
че что я буду за доктор? При-
дет ко мне пациент — а у меня 
голова болит или спина... Нет, 
доктор должен всегда быть 
здоров и позитивно настроен, 
только тогда он сможет по-
мочь!

Болею душой 
за каждого 
Жители Южного округа проголосовали и выбрали лучших 
педиатров, медсестер и участковых терапевтов 

5 августа 2016 года. 
Ольга Грибанова, 
терапевт из поликли-
ники № 214 — одна 
из лучших в округе 

Я пытаюсь понять 
не только что 
у пациента болит, 
но и что его волнует 

#СПАСИБОДОКТОР

«Выражаю огромную благодарность ре-
гистратору Гарюткиной Татьяне Сергеевне 
из городской поликлиники № 210, филиал 
№ 3, за профессионализм, поддержку, чут-
кое и внимательное отношение в трудной 
жизненной ситуации. Предоставленная ин-
формация и помощь в период лечения и ре-
абилитации меня и моей мамы, Матовицкой 
Тамары Николаевны, которая очень тяжело 
перенесла воспалительный процесс трой-
ничного нерва, были очень своевременны 
и эффективны. Огромное вам и всему кол-
лективу спасибо от меня и всей моей семьи!!! 
С уважением, ваша благодарная пациентка 
Черни Светлана Георгиевна». 

«Константин Валерьевич в день, когда мне 
назначили операцию, был дежурным хи-
рургом. Мне провели операцию — лапаро-
скопию — после замершей беременности, 
раны очень быстро зажили. И чудо — через 
месяц после операции я смогла снова за-
беременеть! Его профессиональная работа, 
медицинский персонал, который выхаживал 
меня, посодействовали этому чуду! Хочу по-
благодарить врача и персонал гинекологи-
ческого отделения Городской клинической 
больницы им. А. К. Ерамишанцева! Я безмер-
но счастлива и благодарна».

«Хочу выразить свою благодарность за-
мечательному и профессиональному врачу 
городской поликлиники № 170 Айрапетян 
Аршалуйс Суреновне, благодаря которой 
у меня появилась надежда в скором буду-
щем стать мамой. Аршалуйс Суреновна по-
могает, не только выполняя свои прямые 
обязанности, но и всегда найдет слова уте-
шения и поддержки. Что тоже очень важно».

НИКИТА МИРОНОВ  
okruga@vm.ru 

НА САЙТЕ СТОЛИЧНОГО 
ДЕПАРТАМЕНТА 
ЗДРАВООХРАНЕНИЯ  
MOSGORZDRAV.RU  МОСКВИЧИ 
ОСТАВЛЯЮТ СВОИ ОТЗЫВЫ 
О РАБОТЕ ВРАЧЕЙ

РЕЙТИНГ

Сергеева Татьяна Сергеевна 
Поликлиника № 2, филиал № 3 (ул. Ялтинская)

9,3707

Ерохина Юлия Викторовна 
Поликлиника № 52, филиал № 1 (ул. Ряжская)

9,3014

Синицын Александр Валерьевич 
Поликлиника № 166, филиал № 1 (ул. Ереванская)

9,1579

Бурков Артем Сергеевич
Поликлиника № 52, филиал № 3 (ул. Лебедянская)

9,1136

Юрасова Анна Геннадьевна
Поликлиника № 2 (ул. Фруктовая)

9,1102

Макашов Дмитрий Александрович 
Поликлиника № 67 (Варшавское ш.)

9,0889

Горшкова Елена Робертовна 
Поликлиника № 210, филиал № 3 (ул. Кошкина)

9,0882

«ЮГ» публикует список других тера-
певтов округа, также ставших луч-
шими по результатам голосования.

процентов москвичей получили 
электронную медицинскую карту. 
Это больше миллиона человек 

АН
АС
ТА
СИ

Я
 П
ЕР
М
И
Н
ОВ
А



7В ОКРУГЕ
ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
12–18 августа 2016
№ 30 (710)
UGORIZONT.RU

ЗАЩИТИТЬСЯ 
ОТ ВНЕЗАПНЫХ 
ГИДРОУДАРОВ 
МОЖНО И НУЖНО
Невеселое сообщение по-
лучили мы на днях от Игоря 
Елагина, пенсионера и ин-
валида 2-й группы. Он на-
писал, что у него «случи-
лась беда — лопнула ба-
тарея, залило и нас, и две 
квартиры внизу. Одновре-
менно с нами в нашем доме 
произошел залив еще од-
ной квартиры. Все это слу-
чилось в результате ги-
дроудара. Соседи подали 
на нас иски в суд более чем 

Больше 600 заливов столичных 
квартир происходит каждый 
год из-за некачественных 
и старых водопроводных труб

Красна труба своей 
прочностью 

ного бака, принимающего 
избыток объема воды, ко-
торый возникает в трубах 
при естественном нагреве 
в отсутствие водоразбора. 
Компенсатор гидроударов 
в таком устройстве пред-
ставляет собой миниатюр-
ный бак из нержавеющей 
стали с внутренней разде-
лительной мембраной из 
эластомера. Небольшие 
выпуклости на поверхно-
сти мембраны обеспечива-
ют ее неплотное примыка-
ние к корпусу и максималь-
ную площадь контакта 
мембраны с транспортиру-
емой средой. Средняя ем-
кость гасителя гидравличе-
ских ударов — 0,162 лит ра, 

АНАТОЛИЙ 
СИДОРОВ
okruga@vm.ru

на 200 тысяч рублей. Как 
можно доказать факт ги-
дроудара, есть ли какой са-
мописец давления в маги-
страли, как до него доко-
паться?

ИЛЬЯ СПИРИДОНОВ 
начальник отдела 
сантехоборудования МНИИТЭП 
Доказать воздействие ги-
дроудара на трубы водопро-
вода в многоквартирном 
доме достаточно сложно. 
Но предотвратить гидро-
удар можно. Российскими 
специалистами разработан 
и запущен в производ-
ство специальный мем-
бранный гаситель. Он пред-
назначен для компенсации 

скачков давления, возни-
кающих при резком откры-
тии или закрытии запор-
ной арматуры в квартир-
ных системах водоснабже-
ния. Устройство также 
играет роль расширитель-

заводская настройка дав-
ления в воздушной каме-
ре — около 3,5 бара, макси-
мальное рабочее давление 
в защищаемом квартир-
ном водопроводе прибли-
жается к 10 барам, предель-

ное давление при гидроу-
даре — до нескольких де-
сятков бар, максимальная 
рабочая температура при-
ближается к 100 градусам 
по Цельсию. Диаметр при-
соединительной резьбы — 

1/2 дюйма. Заводская на-
стройка защищает трубо-
провод с номинальным ра-
бочим давлением 3 бара. 
При использовании ком-
пенсатора в системах с дру-
гими параметрами следует 

перенастроить бак таким 
образом, чтобы давление 
в воздушной камере превы-
шало номинальное на 
0,5 бара. Стоимость прибо-
ра  — около 1500 рублей, 
работает он надежно.

АЛЕКСАНДР КУЧЕРОВ 
кандидат технических 
наук, руководитель ИТЦ РХУ 
им. Д. И. Менделеева 

Медные трубы стоят в 25–
30 раз дороже, чем популяр-
ные ныне полипропилено-
вые. Используют их в основ-
ном в коттеджном строи-
тельстве те москвичи, кото-
рые имеют доходы, соответ-
ствующие цене этих сантех-
нических изделий.
Но дело даже не в цене. Мед-
ные трубы, муфты, фитин-
ги, переходники и прочие 
детали водопроводных си-
стем служат (в зависимости 
от качества воды) от 20 до 

30 лет. В Москве — не доль-
ше 15–25. Полипропилено-
вые трубы (независимо от 
качества воды) работают до 
50 лет и дольше. Кроме 
того, при обустройстве во-
допроводной системы из 

Метр медной трубы 
диаметром 1/2 дюйма стоит 
3,5 тысячи рублей. Цена 
полипропиленовой трубы 
такого размера — 50 рублей 

медных труб требуется 
мощная система водоочист-
ки, создающая в воде ней-
тральную кислотность. 
В противном случае дорого-
стоящий водопровод может 
окислиться и разложиться 
в считаные годы.

НЕПРИЯТНЫХ ЗАПАХОВ 
НЕ БУДЕТ
Читатели «ЮГ» все чаще 
жалуются на появление не-
приятных запахов в сануз-
лах жилых домов в квар-
талах-новостройках. Как 
от них избавиться?

ВЯЧЕСЛАВ ИСАЕВ 
профессор кафедры 
водоснабжения МГСУ, доктор 
технических наук 

В современных российских 
условиях, с новыми норма-
ми строительства, увеличи-
вается количество высот-
ных зданий, в которых сточ-
ные воды падают с высоты 
значительно большей, чем 
в ранее построенных здани-
ях. Это приводит к увеличе-
нию расходов стоков из-за 
большего количества квар-
тир и потребителей, а так-
же к увеличению скорости 
падения этих стоков и уве-
личению вакуума в стоя-
ках. Подобное явление вы-
зывает срывы гидравличе-
ских затворов и поступле-
ние в помещения экологи-
чески опасного, загрязнен-
ного стоками воздуха. Поэ-
тому я рекомендую усовер-
шенствовать гидравличе-
ские затворы, увеличив вы-
соту водного слоя в них с 60 
до 70–90 миллиметров. Это 
сделает гидрозатвор более 
надежным и устранит по-
ступление неприятных 
и опасных газов в квартиру.

ПОЛЕЗНЫЕ СОВЕТЫ
Что следует иметь в виду, 
выполняя какие-либо махи-
нации с водопроводом.  

ЮРИЙ ВИХРОВ
начальник испытательного 
Центра ОАО «НИИсантехники» 
Закрывать и открывать во-
допроводные краны надо 
медленно, не допуская рез-
кого перепада давления. 
Покупать трубы для лично-
го пользования лучше в спе-
циализированных магази-
нах, а не на рынках. Не надо 
приглашать для ремонта во-
доснабжения «левых» ма-
стеров, лучше довериться 
специалистам. 

Для водоснабжения го-
рода используют сталь-
ные  (72%), чугунные 
(26%), железобетонные 
и пластмассовые трубы 
(2%).
Средний возраст сталь-
ных  труб  составляет 
33 года ,  чугунных  — 
71 год. Наиболее часто 
встречающиеся  по -
вреждения  стальных 
труб  — свищи  (96%), 
чугунных — нарушение 
герметичности раструб-
ных соединений (50%) 
и переломы (43%).

СПРАВКА

ФАКТЫ

■ Срок службы медных 
труб 25–30 лет, сталь-
ных — 33 года, чугун-
ных — 71 год, а полипро-
пиленовых — 50 лет (1).

■ Защититься от гидро-
удара можно с помощью 
гидрогасителя (2).

■ Гидравлические за-
творы для высоких до-
мов должны быть выше 
на 10–30 мм (3).

■ Трубы в квартире яв-
ляются собственностью 
ее владельца (4).

■ Общие трубы горячей 
и холодной воды, а так-
же канализационные 
стояки — общее имуще-
ство дома (5).

■ Трубы общего иму-
щества должны быть 
доступны для специали-
стов УК, места их про-
хождения через квар-
тиру нельзя заделывать 
намертво (6).

■ За протечки в трубах 
общего имущества дома 
отвечает УК (7).

■ Ремонт и замену труб 
в квартире лучше пору-
чать специалистам сво-
ей управляющей компа-
нии (8).

МЕДНЫЕ ТРУБЫ  
НЕНУЖНАЯ РОСКОШЬ
Сергей Лямин с Варшавско-
го шоссе предлагает не эко-
номить на материалах во-
допроводных труб и делать 
их из меди, чтобы, как пи-
шет он, «система водоснаб-
жения служила века и, ког-
да дом развалится, была 
в исправности». Возможно 
ли такое?

1

2

3

4

5

6

7 8

Фасад здания центра «Мои документы» 
на улице Борисовские Пруды, 18, 
корпус 3, отреставрируют 
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По результатам экспертизы 
Роспотребнадзор признал воду из московских 
родников непригодной для питья 

Грибник, 
готовь 
лукошко! 

Коломенская 
Платформа расположена рядом 
со станцией метро «Варшавская». 
От Коломенской по Павелецкому на-
правлению Московской железной 
дороги можно добраться до десятка 
подмосковных станций, рядом с ко-
торыми растут грибные леса. Билет 
лучше брать сразу в оба конца

Взлетная 
Грибы можно найти по обе стороны от стан-
ции: в березовом лесу, находящемся 
в трех километрах западнее железной доро-
ги, за деревней Редькино, или в лесах запад-
нее деревень Битягово и Юсупово, а также 
восточнее станции Взлетная по направлению 
к селу Елгазино. Виды грибов: маслята, под-
березовики, подосиновики

Востряково 
Ищите грибы с западной стороны — 
в двух-трех километрах от железной 
дороги, южнее села Заборья. Чаще всего 
встречаются сыроежки, грузди и опята. 
В лесах также встречается много ягод: 
прежде всего малина и боярышник. 
Местные рощи считаются довольно гу-
стыми, в них легко заблудиться. Поэтому 
старожилы советуют ориентироваться 
на звук железной дороги и далеко от нее 
не отходить

Белые Столбы 
В обширных лесах, уходящих на запад от же-
лезной дороги, грибов очень много. Самые 
урожайные поляны — в трех-четырех кило-
метрах от станции в направлении селений 
Шебанцево, Колычево, Сонино, Курганье. 
Чаще всего в окрестных лесах можно встре-
тить белые, лисички и грузди

Барыбино 
Грибы ищите в четырех километрах за-
паднее станции, за селом Растуновом, 
в окрестностях селений Юсупово, Шиш-
кино, Уварово, а также в лесах по берегам 
реки Северки. Виды грибов, которые чаще 
всего встречаются: опята, подосиновики, 
подберезовики, грузди, белые и маслята

Не лезьте в чащу 
Не забирайтесь в самую 
глушь в надежде, что уж 
там-то растут дары леса, 
до которых еще никто не до-
брался. Скорее всего, там 
ничего не будет — грибы 
предпочитают более откры-
тые места

Вельяминово 
Встречается много грибов в двух-трех 
километрах от железной дороги 
по обе от нее стороны. На востоке — 
в направлении к селениям Татариново, 
Линьково, Каверино и в лесах по право-
му берегу речки Востец. На западе 
самые урожайные места — в окрест-
ностях села Вельяминово. Виды грибов, 
на которые можно рассчитывать: 
сыроежки, грузди, опята, белые и по-
досиновики

Покупать или нет 
Килограмм лисичек сейчас 
можно купить за 150–200 руб-
лей, подосиновики — 300–
350 руб лей за литровое ведерко 
из-под майонеза. Специалисты 
Роспотребнадзора советуют по-
купать товар только у знакомых 
вам грибников, если уверены, 
что они собирают грибы в лесах, 
а не вдоль Варшавского шоссе 

Ищем правильно 
Лисички любят освещенные смешанные 
и лиственные леса. Белый гриб чаще всего 
попадается в дубравах. Грузди можно встре-
тить в сосново-березовых и елово-березовых 
лесах. Собравшись за подберезовиками или 
подосиновиками, ищите их среди молодой 
поросли берез или осин соответственно. А вот 
маслята предпочитают расти в молодых ело-
вых посадках

Ищем опята 
Эти грибы предпочитают оби-
тать в сырых лиственных лесах. 
Их можно обнаружить на пнях, 
в оврагах, а порой и на деревьях. 
А волнушки и рыжики следует 
собирать в смешанных и еловых 
лесах

В лесах Подмосковья в разгаре грибной сезон. 
Причина в том, что лето в этом году не только 
жаркое, но весьма «мокрое». Теплые ночи 
и влажный верхний слой почвы приводят к тому, 
что всего за сутки «классические» грибы — по-
досиновик, белый, подберезовик — прибавля-
ют в росте в среднем на 1–1,5 сантиметра, 
и на столько же увеличивается в диаметре их 
шляпка. Чаще всего в этом году, по словам бы-
валых, грибы можно встретить в березовых ро-
щах и сосново-еловых посадках.

Грибник — это при-
звание. Как, например, 
охотник, рыбак или пу-
тешественник. С этим 
рождаются. Поэто-

му грибник может набрать корзи-
ну там, где другие вообще ничего 
не заметят! Но, я уверен, навы-
ки грибника можно развивать. 
Что для этого нужно? Во-первых, 
о каждой предстоящей поезд-
ке в лес думать и представлять, 
как много вы наберете грибов. 
Во-вторых, очень желательно идти 
в лес с опытным грибником. Он бу-
дет как пилот-инструктор. Чем 
больше «налет часов», тем больше 
вероятность, что вы сформируете 
тот самый «грибной навык», кото-
рый и позволяет набирать полную 
корзинку. И еще — я бы советовал 
ехать в лес с мыслью: «Даже если 
все грибы уже собрали, я хотя бы 
с удовольствием погуляю!»

АЛЕКСАНДР ФЕДОРОВИЧ
психолог

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Грибов в Подмоско-
вье сейчас достаточно 
много, потому что под-
стилающая поверх-
ность — трава и мох — 

мокрая, а грибы в таких условиях 
растут быстро. На прошлых вы-
ходных мои знакомые собрали 
в Подмосковье одних только бе-
лых 150 штук! В общем, я сове-
тую — езжайте в лес. Более-ме-
нее чистые грибы можно собрать 
уже в паре километров от Москвы. 
Главное — не собирать их у до-
роги: от железнодорожных пу-
тей или асфальтовой трассы лучше 
отойти метров на 200–300. Нельзя 
собирать грибы рядом с промыш-
ленными предприятиями. Дело 
в том, что грибы, как губка, впи-
тывают содержащийся в воздухе 
свинец и другие тяжелые метал-
лы. Поэтому чем дальше в лес, тем 
грибы безопаснее, да и больше ве-
роятность их найти.

МАКСИМ ДЬЯКОВ
ведущий инженер кафедры микологии 
биологического факультета МГУ

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

ВИДЫ ГРИБОВ, КОТОРЫЕ ЧАЩЕ ВСЕГО ВСТРЕЧАЮТСЯ В ПОДМОСКОВНЫХ ЛЕСАХ ЭТИМ ЛЕТОМ

Сыроежки красные

Подосиновики

Белые

Опята

Поберезовики

Лисички

Волнушки

Рядовки осенние

Дубовая 
роща

улица Чехова

ТЦ На Варшавке

Мемориал ВОВ

Мемориал ВОВ

Школьный 
пруд

Церковь Рожде-
ства Христова

Неополимовская 
церковь

Пожарная 
часть

39 км
41 мин
82 Р

47 км
48 мин
102,5 Р

32 км
35 мин
61,5 Р

33 км
38 мин
61,5 Р

Из Южного округа 
до грибных лесов 

Подмосковья можно 
добраться менее 

чем за час 
на электричке 

На одежду лучше нанести 
средства от клещей: они, к сожа-
лению, будут активны до начала 
октября. Специальными мелка-
ми стоит разрисовать и футболку 
с длинным рукавом, и брюки

Для грибника в таре 
важна ее вместительность 
и одновременно легкость. 
Среди новинок этого 
лета — складные ведра. 
Пустые они практические 
не занимают места, 
а в случае успешной «вы-
лазки» в такое ведро по-
местится много грибов 

Чтобы не потеряться в лесу, 
очень удобно использовать 
компас с карабином — он 
не соскочит с пояса и не даст 
сбиться с маршрута 

Для сбора грибов очень 
удобен нож с щеткой: 
им можно срезать и сразу 
очистить гриб, а в неко-
торые модели даже 
встроена линейка 

Джинсы уберегут вас 
от ожогов крапивой, 
укусов насекомых 
и присасывания 
клещей

На ноги — резиновые 
сапоги или непро-
мокаемые ботинки: 
в лесных чащах сей-
час довольно мокро

На шею и виски лучше нане-
сти средства, отпугивающие 
комаров. Их можно купить 
в любой аптеке. Но так как 
товар сезонный, проверьте 
срок годности

На голову лучше 
надеть шляпу, 
косынку или бейс-
болку: они защитят 
от солнца и по-
стоянно атакующих 
комаров

Подготовили  НИКИТА МИРОНОВ  (текст),  ДАРЬЯ ГАШЕК  (графика) 
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кухня, но нет дагестан-
ской, — признается она. — 
Поэтому я заняла деньги 
у родственников и открыла 
маленькую точку с даге-
станскими пирогами на 
рынке.
Это кафе стало для Камилы 
дипломной работой, за ко-
торую она получила «отлич-
но». А по-другому и быть не 
могло, ведь за пирогами 
к студентке заходили все ее 
преподаватели.
— Я сама готовила и разно-
сила, — вспоминает Ками-
ла. — Мои сотрудники даже 
думали, что я окончила не 
академию, а кулинарный 
колледж.
Благодаря невероятной 
трудоспособности девушки 
кафе окупилось через три 
месяца. А через несколько 
лет Камила вместе с братом 
запустила собственное про-
изводство и открыла ресто-
ран в Южном округе. 
— Секрет успеха в том, что 
в ресторанах я готовлю так, 
как готовила бы для род-
ных, — объясняет девуш-
ка. — Ну и кроме того, 
в каждый свой проект 
я вкладываю душу. Как го-
ворят в нашей семье, к чему 
душа лежит, к тому и руки 
приложатся.

28-летняя Диана Победин-
ская семь лет назад отказа-
лась от карьеры ради детей 
и ни разу об этом не пожале-
ла. Сегодня их у нее уже 
трое — двое сыновей и доч-
ка. Диана — одна из самых 
молодых многодетных ма-
мочек округа.
— Мы с мужем не планиро-
вали становиться многодет-
ными родителями, — сме-
ется девушка. — Просто по-
сле рождения первого ре-
бенка мы решились сразу 
на второго. А за ними и тре-
тий подтянулся.
Диана рассказывает, что 
муж готов и к четвертому, 
но сама она решила пока пе-
редохнуть.
По словам девушки, после 
рождения детей жизнь ме-
няется, но не так сильно, 
как принято считать.
— Я не заточена в четырех 
стенах, — улыбается девуш-
ка. — С социализацией все 
в порядке.  Если в юности 
человек был активный, то 
таким он остается и после 
рождения детей, — уверена 
она. — Но маникюр делаю, 
только когда ре-
бятня у бабушек. 
Зато взамен они 
меня научили 
множеству ве-
щей — терпению, 
чуткости и му-
дрости.

СДЕЛАТЬ 
ПЕРВЫЙ ШАГ
Шестнадцатилет-
ний Данила Му-
сатов стал волон-
тером случайно: полгода 
назад в зимние каникулы 
искал подработку и нат-
кнулся на предложение по-
мочь в организации экскур-
сий. Недолго думая, Данила 
набрал номер ресурсного 
центра «Мосволонтер». 
И этот звонок определил 
жизнь Данилы на ближай-
шие несколько лет: после 
экскурсий он работал на но-
вогодних елках, где помо-
гал искать потерявшихся 
малышей, на спартакиаде 
и собирается до конца шко-
лы успеть поучаствовать 
в Кубке конфедерации 
и в чемпионате по футболу. 
— Раньше мне было сложно 
общаться с людьми, — при-

знается он. — Как и у всех 
подростков, у меня порой 
возникали конфликты с ро-
дителями и одноклассника-
ми. Но оказалось, что боль-
шинство конфликтов реша-
ется легко — надо всего 
лишь сделать первый шаг! 
Простая истина открылась 
Даниле во время его волон-
терских заданий. Так, если 
человек не в настроении 
и срывается на окружаю-
щих, то надо просто молча 
сделать шаг навстречу — 

принести воды, например. 
А дальше он, если захочет, 
расскажет, что именно 
с ним случилось. И в прак-
тике Данилы чаще всего 
люди готовы продолжать 
общение. А уже после того, 
как выговорятся — они мо-
гут наконец слушать!

ПИРОГИ НА ОТЛИЧНО
Миниатюрная брюнетка 
Камила Паркуева, очарова-
тельно улыбаясь, по-
хозяйски раздает указания 
сотрудницам небольшого 
кафе на одном из рынков 
Южного округа. В свои 29 
лет Камила — ресторатор 
с огромным опытом рабо-
ты, первое заведение она 

10 РАЙОННЫЙ МАСШТАБ
Международный турнир по футболу 
«Звездный путь» пройдет в Спорткомплексе 
имени Эдуарда Стрельцова с 15 по 21 августа 
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19 июля 2016 года. Данилу Мусатова волон-
терство научило общаться с людьми (1). 
5 августа 2016 года. Свое первое кафе Ка-
мила Паркуева открыла в 21 год (2). 8 авгу-
ста 2016 года. Справа налево: многодетная 
мама Диана Побединская, сыновья Иван 
и Максим, дочь Аня (3) 

открыла, когда ей был 
всего-то 21 год.
— Я родилась и выросла 
в Москве, — рассказывает 
Камила. — Как и многие 
мои одноклассники, после 
школы поступила в Плеха-
новскую академию, потому 
что отец всегда говорил 
мне, что девушка обязана 
иметь профессию, чтобы ни 
от кого не зависеть.
Сама же Камила с детства, 
как и все девочки, вырос-
шие в восточных семьях, 
любила готовить. Слава 
о пирогах «чуду», которыми 
она угощала однокурсни-
ков, разошлась далеко за 
пределы института. Тогда 
Камила и задумалась о том, 
чтобы открыть ресторан 
с национальной кухней.
— Мне было обидно, что 
в Москве есть грузинская 

Международный день 
молодежи — ежегодный 
праздник, отмечаемый 
12 августа. Он был про-
возглашен в 1999 году 
указом Генеральной Ас-
самблеи ООН, рекомен-
довавшей посвятить этот 
день информированию 
о Всемирной программе 
действий, касающейся 
молодежи ,  принятой 
в 1995 году. Впрочем, во 
всех странах в этот день 
обычно проходят фести-
вали и парады.

СПРАВКА

Накануне Международного дня 
молодежи мы расспросили молодых 
людей округа про призвание 

Самое главное, 
вкладывать душу 
в собственное дело. Не зря 
же говорят, что к чему 
душа лежит — к тому 
и руки приложатся 

1

2

3

АН
ТО
Н

 Г
ЕР
Д
О

АР
ТЕ
М

 Ж
И
ТЕ
Н
ЕВ

Делу время, особенно 
доброму 



мевший сорт — «Лавандо-
вый». Пробуем на вкус.
— Аромата лаванды я не по-
чувствовал, но не буду гово-
рить, что этот мед не насто-
ящий. В больших количе-
ствах его собирают в тех ме-
стах, где растет лаванда, — 
это Крым и Кавказ. 
Никитин поясняет, что эк-
зотический вкус меда не 

обязательно связан с добав-
ками. Пасека может распо-
лагаться в местах цветения 
лаванды или других расте-
ний, микроэлементы кото-
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Попробовать лаванду 
и шелк на вкус, а также уз-
нать, не маркетинговый ли 
ход — новые экзотические 
меды, мы попросили экспер-
та, кандидата технических 
наук, завкафедрой Москов-
ского государственного 
университета технологий 
и управления имени Разу-
мовского Игоря Никитина. 
Ярмарка открылась в 9:00. 
Несмотря на рабочий день 
и аномальную жару, гостей 
было много, и они не пре-
кращали прибывать. В этом 
году на ярмарке собралось 
более 300 пчеловодов из 

47 регионов страны. Как 
рассказал председатель Со-
юза пчеловодов России Ни-
колай Абакумов, завезено 
около 1000 тонн меда. 
Окинув взглядом коридоры, 
заставленные самыми не-
обычным медами, подходим 
к первому стенду. Перед 
нами мед из Казахстана 
и Северной Осетии. В этом 
году хит сезона — мед «Верб-
люжья колючка» и «Кориан-
дровый». Игорь Никитин, 
попробовав, отмечает:
— У кориандрового нет 
ярко выраженного вкуса. 
Мед хороший, нравится.
Идем дальше. Нас встреча-
ет продукция пасеки из го-
рода Белореченска Красно-
дарского края. Здесь среди 
прочих представлен нашу-

рых пасечники хотят доба-
вить в мед. Поэтому не-
обычные вкусы далеко не 
всегда являются маркетин-
говыми ходами.

Эксперт «ЮГ» проверил экзотические виды лакомства со Всероссийской ярмарки 

лет со дня рождения Винни-Пуха 
отметят 17 августа в Покровском 
парке. Начало — в 12:00 

Турнир собрал около 
20 команд. Турнир обслу-
живали квалифицирован-
ные судьи, и по традиции 
игры проходили под треки 
известных хип-хоп-ис пол-
нителей. Участники турни-
ра отметили, что сама 
спортплощадка, к сожале-
нию, была не в лучшем со-
стоянии. 
— Сразу после турнира мы 
обязательно напишем об-
ращение в профильные ин-
станции — чтобы они при-

вели  спортивную инфра-
структуру в надлежащее со-
стояние, — заявил Платон 
Греков. — Именно поэтому 
турнир было важно прове-
сти на этой площадке, пока-
зав, что ее нужно восстано-
вить.
Команды-победители были 
награждены памятными 
призами,  экипировкой от 
известных спортивных 
брендов.
БОРИС ОРЛОВ
edit@vm.ru

В Северном Бутове, на спортплощадке по улице Грина, в прошлое воскресенье состоялся откры-
тый Кубок ЛДПР по стритболу — уличному баскетболу. Одним из организаторов турнира выступил 
кандидат в депутаты от Либерально-демократической партии Платон Греков. 

На турнире собралось около 20 команд 
по уличному баскетболу 

Баскетбол для всех 
На днях Центральный изби-
рательный комитет России 
зарегистрировал федераль-
ный список российской эко-
логической партии «Зеле-
ные». Всего в списке 
352 кандидата. Один из кан-
дидатов, баллотирующихся 
от Москвы в Госдуму, 
37-летняя Юлия Жандаро-
ва, член Высшего экологи-
ческого совета Комитета 
Госдумы по природным ре-
сурсам и экологии. Москви-
чам, кстати, она известна 

как борец за запрет в Рос-
сии абортов. Кроме, конеч-
но, тех, что делаются по ме-
дицинским показаниям.
— В результате абортов 
уничтожаются около 15 ты-
сяч детей ежедневно. Уче-
ных, музыкантов, юристов, 
военных... Нужно просто 
запретить аборты, и мы, 
Россия, никого не потеря-
ем! — считает Юлия Жанда-
рова.
НИКИТА МИРОНОВ
okruga@vm.ru

Член партии «Зеленые» Юлия Жандарова вы-
ступила за запрет в России абортов. Он позво-
лит сохранить миллионы жизней.

«Зеленые» идеи 

ЕЛИЗАВЕТА 
ЛУКАШИНА 
okruga@vm.ru

■ Определить, настоя-
щий мед или разбавлен-
ный, можно и без экс-
пертизы. Это неправда. 
Не  каждый  пасечник 
может понять, есть ли 
в меде добавка, тем бо-
лее обычный покупатель. 
■ Мед портится. Это то-
же еще один миф. Мед 
не имеет срока годности.
■ Горячий чай с медом 
помогает при простуде. 
Мед нельзя нагревать вы-
ше 40 градусов. Иначе все 
полезные вещества в нем 
разрушаются.
■ Соты — гарантия ка-
чества меда. Недобро-
совестные пасечники 
кормят пчел сиропом, 
который они так же, как 
и нектар, могут запеча-
тать в соты.

МЕДОВЫЕ МИФЫ

Ложка хвои в бочке меда 

5 августа 2016 года. Мед на ярмарку привезли 
со всей страны, в том числе из Алтайского края 

5 августа 2016 года. Эксперт 
Игорь Никитин проверяет цвет 
меда, его тягучесть и аромат 

— Пчела собирает нектар 
с того растения, которое 
ближе в первую очередь. 
Поэтому, если пасеку поста-
вить рядом с лавандовым 
полем, пчелы будут соби-
рать нектар оттуда, — де-
лится эксперт.
Интересен тот факт, что эк-
зотической добавки в та-
ком меде будет немного. 
Как известно, основа любо-
го меда — это глюкоза, 
фруктоза и вода на 99 про-
центов. На оставшийся про-
цент приходятся как раз фи-
зиологически активные ве-
щества, среди которых 
и эфирные масла лаванды, 
обеспечивающие меду со-
ответствующий аромат.
В среднем экзотичные сор-
та меда, такие как «Хвойная 
падь» или «Лавандовый» 
стоят от 700 рублей за кило. 
Традиционные вкусы — 
липа, разнотравье, гречиха 
и другие — 250–300 рублей. 
Подводя итоги первого дня 
самой крупной медовой яр-
марки, эксперт говорит:
— Мед  — продукт одно-
значно полезный. Потреб-
лять его необходимо, но 
в умеренных количествах. 
А 14 августа, кстати, Медо-
вый Спас, так что самое вре-
мя спешить за медком! 

■ «Верблюжья колючка»
■ «Акация»
■ «Кипрей»
■ «Донник»
■ «Липа»

ТОП 5
САМЫЕ ПОКУПАЕМЫЕ 
СОРТА МЕДА
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Кроме флага района Цари-
цыно Коровин и его това-
рищ Руслан Колунин развер-
нули на пике Ленина еще 
и полотнище «Русской шах-
матной школы». Так Коро-
вин решил под-
держать престиж 
Русской шахмат-
ной школы, ис-
полнительным 
директором кото-
рой он является. 
Кстати, это не 
первое восхож-
дение Игоря Коровина. Как 
он сам признается, альпи-
низмом занимается уже 
одиннадцатый год и поко-
ряет все новые вершины. 
— Я побывал на Килиман-
джаро, Казбеке, в Красно-

дарском крае прошел не-
сколько маршрутов, — го-
ворит Игорь. 
Кроме романтики в горы 
людей тянет и желание по-
общаться с интересны-

ми людьми. Там 
словно окуна-
ешься в про-
шлое — ни тебе 
сотовой связи, 
ни интер нета... 
— В шесть вече-
ра в нашу палат-
ку набились ре-

бята, и мы до отбоя об-
щались без всяких гад-
жетов, — вспоминает Ко-
ровин.
Как известно, многие филь-
мы про альпинистов закан-
чиваются трагически. Они 

гибнут, получают травмы 
и обморожения. Коровин 
уверен, что и в жизни от не-
счастных случаев никто не 
застрахован.
Кстати, сохранить здоровье 
помогает добротное снаря-
жение. Если обычные сапо-
ги берцы стоят в пределах 
5–10 тысяч руб лей, то аль-
пинистские ботинки при-
дется покупать за 80 тысяч. 
А без них — никак, ноги 
можно потерять. 
Все, кто совершал восхож-
дение на пик Ленина где-то 
полвека назад, так или ина-
че получали обморожения. 
Многие альпинисты теряли 
пальцы. 
— В момент нашего старта 
температура воздуха была 

минус 25 градусов, — гово-
рит Коровин. — А с учетом 
нахождения на большой 
высоте и ветра, порывы ко-
торого доходили до 30 ме-
тров в секунду, вероятность 
что-нибудь себе отморо-
зить только возрастала.
Группа Игоря Коровина со-
вершила восхождение на 
пик Ленина благополучно. 
Вернулись без травм и об-
морожений.

Остановить московских 
альпинистов не могли ни 
ледяной ветер, сбивающий 
с ног, ни ослепляющее бе-
лое солнце гор, ни недоста-
ток кислорода на высоте... 
Восхождение на пик Лени-
на в Киргизии состоялось. 
И там ребята в первую оче-
редь водрузили флаг райо-
на Царицыно. 
Группа совершала восхож-
дение под руководством ти-
тулованного альпиниста, 
мастера спорта междуна-
родного класса Юрия Ерма-
чека.
— Нас было 24 человека, — 
рассказывает альпинист 
Игорь Коровин (на фото). — 
Люди собрались самых раз-
ных профессий. И всех нас 
объединил альпинизм. 
А гора оказалась очень труд-

19 июля 2016 года. Альпинисты Руслан Колунин и Игорь Коровин (слева направо) 
после трудного восхождения развернули в горах Памира флаг района Царицыно 

Мы рубим 
ступени, 
ни шагу 
назад 

12 ЛЮДИ ОКРУГА
Патриотическую встречу, посвященную Дню 
Государственного флага России, проведут 
20 августа в библиотеке № 161. Начало в 12:00 
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Александр Лебедев закинул в живо-
писный пруд удочку. Показывает 
мне первую добычу — в пакете с во-

дой барахтается маленький карасик.
Александр, а что вы делаете с уло-
вом? 
Тут поблизости вырыли новый 
пруд — пока он необитаемый. 
Вот, ловлю здесь карасей и выпу-
скаю туда. Пусть размножаются… Для того 
чтобы рыба заселилась в пруду и начала 
там размножаться, нужен приличный 
срок —   два-три года. Хочу, чтобы новый 
пруд тоже стал живым. Здесь и утки с утята-
ми обитают. Вон поплыли...

Вообще вода в этом пруду довольно чи-
стая, и то, что здесь живет рыба, важный 
показатель этого. Здесь водятся карась, ро-
тан — это такая разновидность сома, вер-
хоплавка… Изредка попадаются и окуш-
ки. Маленькие и бледные, но вполне жиз-
нерадостные. И еще — не поверите — 
в пруду водятся красноухие черепахи! На-
верное, кто-то выпустил маленьких чере-

пашат, которые стали дома не-
нужными. А здесь они прижились 
и неплохо себя чувствуют. Уже 
подросли. Они питаются водорос-
лями, всякой мелкой рыбешкой. 

И в этом пруду, и в соседнем вижу черепах 
постоянно. Вот так мы, люди, влияем на 
окружающую среду.
А зимой они, наверное, замерзают — чере-
пахи? 
Зимой спят, как и другая рыба.

Какой у вас рыбацкий стаж? 
Рыбацкий стаж у меня с детства. Очень лю-
блю рыбалку! Считаю, что это лучший от-
дых. Конечно, рыбалкой я занимаюсь как 
любитель. Но в моем охотничьем списке 
есть и громадные щуки по 3–4 килограмма. 
Правда, поймал я их, конечно, не в Москве. 
Иногда выезжаю на рыбалку в Тверскую 
область. Кстати, дома у меня есть аквариу-
мы. Рыбки там живут простые в уходе — 
гуппи, меченосцы. Наблюдать за ними 
одно удовольствие. Мой маленький внук 
тоже уже интересуется удочками и рыбка-
ми. Правда, на рыбалку пока его не беру. 
Вот подрастет чуть-чуть, обязательно пой-
дем с ним вместе.

Рыбак из Чертанова 
Александр Лебедев 

СОСЕДИ

Рыбацкий стаж 
с детства 

Чертановские пруды жарким летним днем привлекают к себе отдыхающих всех мастей. Кто-то ездит по дорожкам на 
велосипеде, кто-то читает книжку на скамейке под деревом, а вот целая семья устроила импровизированный пикник 
на зеленом берегу! Идиллическую картину дополняет рыбак Александр Лебедев. Неужели что-то поймал?   Еще бы, 
в наших-то прудах! 

ЕКАТЕРИНА 
РОЩИНА 
okruga@vm.ru 

О своих замечательных соседях пишите 
на почту okruga@vm.ru, и мы расскажем о них 
на страницах газеты «Южные горизонты» 
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ВАЛЕРИЙ 
БУЗОВКИН 
v.buzovkin@vm.ru

В
Б
v Пик Ленина — горная 

вершина Чон-Алайского 
хребта, расположенная 
на  границе  Киргизии 
и Таджикистана. Один 
из «семитысячников» — 
высочайших  вершин 
бывшего СССР. Одна из 
высочайших  вершин 
Центральной Азии, на-
ходящаяся в горной си-
стеме Памира (7134 м).

СПРАВКА

Москвич 
развернул 
флаг района 
Царицыно 
на пике Ленина

ной. Мы взошли на высоту 
7134 метра. Но поднялись, 
надо сказать, бодренько, 
с первой попытки. И пер-
вое, что бросилось в гла-
за, — небольшой бюст Ле-
нина.
Эмоции у альпинистов за-
шкаливали. А потому, взяв-
шись на обжигающем ветру 
за руки, они громко и бодро 
запели «И вновь продолжа-
ется бой»... 
— Удивительно было осоз-
навать, что такие же альпи-
нисты, как и мы, задолго до 
нас принесли на вершину 
этот бюст Владимира Ильи-
ча, — улыбается Коро-
вин. — Наверняка и тяже-
лое снаряжение у них было, 
и подъем не из простых. 
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К столетнему юбилею Авто-
завода имени Лихачева его 
ветераны решили вспом-
нить уникальные автомо-
били, созданные в его цехах 
за целый век. В две линии 
около входа в Культурный 
центр ЗИЛ выстроились 
легковые и грузовые маши-
ны. Были здесь и грузовики 
на гусеницах, служившие 
на фронтах Великой Отече-
ственной, и лимузины, 
предназначенные для пер-
вых лиц СССР. Замыкал ко-
лонну «тяжелой» техники 
по-настоящему легендар-
ный ЗИЛ-130 — самый по-
пулярный грузовик Страны 

Советов, успевший не толь-
ко стать общепризнанной 
основой экономики госу-
дарства, но и засветиться 
практически во всех кино-
лентах советского времени. 
— А вот эта машина — ЗИЛ-
115, — моим экскурсово-
дом по выставке авторари-
тетов стал директор произ-
водства оригинальных 
и специальных автомоби-
лей завода ЗИЛ Михаил 
Саттаров. — Он стал пер-
вым бронированным авто-
мобилем в истории отече-
ственного автопрома. Ря-
дом — ЗИЛ-111В. На этой 
машине Юрий Гагарин про-
ехал по всей столице до 
Кремля после своего триум-

фального полета. Брониро-
ванные машины, кстати, 
делали специально под пер-
вых лиц государства. 
И броня была не лишней. 
На глав советского государ-

ства не раз совершались по-
кушения. Так, в 1969 году 
под огонь попал ЗИЛ-111Г, 
принадлежавший Леониду 
Ильичу Брежневу. Это слу-
чилось 22 января, вождь со-
ветского народа встречал 
космонавтов Берегового, 
Терешкову и Николаева. 
Именно они и находились 
в «Чайке», когда по ней у Бо-
ровицких ворот выпустил 
шестнадцать пуль младший 
лейтенант Советской ар-
мии Виктор Ильин. Космо-
навты остались целы, а вот 
водитель старший сержант 
Илья Жарков от получен-
ных ранений скончался.
Рядом с представителем 
исторической 111-й серии 

разместился еще один зна-
ковый автомобиль, произ-
веденный на Заводе имени 
Лихачева — ЗИЛ-41047. Се-
миместный лимузин был 
недоступен обычным тру-
женикам страны рабочих 

и колхозников. Такие авто-
мобили полагались только 
членам политбюро. Сопро-
вождали их подобные ма-
шины, но уже пятимест-
ные — в таких ездила охра-
на важных чинов. 

Лимузин не просто выгля-
дел как новенький. На нем 
красовались только полу-
ченные государственные 
номера современного об-
разца. Видя мое недоуме-
ние, Михаил Саттаров про-

1

3

День индийской культуры пройдет 13 августа 
в Культурном центре ЗИЛ. В программе — 
мастер-классы по танцам, йоге и мехенди 

Завод ЗИЛ отмечает 100-летний 
юбилей. Его ветераны 
и сегодня создают автомобили. 
Теперь — коллекционные 

К столетию автомобиль-
ного завода ЗИЛ гос-
предприятием «Марка», 
имеющим исключитель-
ное право производства 
почтовых знаков, были 
выпущены новенькие 
конверты и марки. По-
следние представляют 
собой рисунок: знамени-
тый грузовик ЗИЛ-130 
на фоне первого истори-
ческого здания завода. 
ЗИЛ — старейшая рос-
сийская автомобильная 
компания. Она основана 
под именем АМО 2 авгу-
ста 1916 года братьями-
старообрядцами Рябу-
шинскими, крупнейшими 
промышленными маг-
натами в России эпохи 
императора Николая II. 
Свое нынешнее наиме-
нование — «Завод име-
ни Лихачева» — пред-
приятие получило в 1956 
году вскоре после смерти 
директора завода Ивана 
Алексеевича Лихачева.

КСТАТИ

Легендарные ЗИЛы сейчас 
собирают ветераны завода. 
Их дело живо, вот только 
цена выживания недешевая 

яснил ситуацию и показал 
еще два автомобиля с номе-
рами, регионом и флагом. 
Все как положено. 
— Завода фактически не су-
ществует. Все это так, — рас-
сказывал Михаил. — Но ин-
терес к этим автомобилям 
не угас. Есть люди, которые 
любят такую технику. Груп-
па наших ветеранов собра-
лись вместе и стали снова 
производить автомобили 
ЗИЛ. Конечно, уже не в про-
мышленных масштабах. 
Модернизировать машины 
конструкторы не стали. 
Спрос есть на точные копии 
исторических автомоби-
лей, а не на современную 
конструкцию под старой 
маркой. 
— Конечно, теперь это кол-
лекционные автомобили, 
штучный товар, — поясня-
ет Михаил. — У них даже 
двигатели те же самые, что 
были в ЗИЛах в 70-е и 80-е 
годы. Правда, стоит такое 
удовольствие совсем не де-
шево. Точная цена для каж-
дого автомобиля своя, 
но колеблется она в преде-
лах нескольких миллионов 
рублей. 

Руками мастеров завода ЗИЛ (3) создана и первая по-
жарная машина в истории российского автопрома (2), 
и легендарный кабриолет 111-й серии, на котором ез-
дил Юрий Гагарин (4). 4 августа 2016 года. Интерес 
к автомобилям завода не слабеет и сегодня (1) 

2

4

АННА 
ПОВАГО
okruga@vm.ru
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Лимузины вождей сходили 
с конвейера 



Вы, хотя и родились в Арме-
нии, можно сказать, что в не-
котором смысле родом 
и из Южного административ-
ного округа. Свою самую пер-
вую книгу, «Манюню», 
вы презентовали в библиоте-
ке № 115 на улице Федора По-
летаева. 
Это была совершенно неза-
бываемая встреча! Я тогда 
очень волновалась, потому 
что не имела особого опыта 
общения со своими читате-
лями. 
Ваша «Манюня» была рассчи-
тана на детей. О чем ваша 
книга «Зулали», поступившая 
в продажу на прошлой не-
деле? 
В ней две новые повести 
и с десяток рассказов. Пер-
вая — история одной семьи. 
Вторая — история деревни, 
из которой уехали мужчи-
ны. Рассказы же разные, 
смешные и немного неле-
пые. О крае, где я родилась. 
И о Москве, где я вот уже 
четверть века живу.
Ваши персонажи вымышлен-
ные? 
Любой, даже документаль-
ный, персонаж проходит 
некий, если позволите та-
кое выражение, авторский 
«ребрендинг». Где-то сгуща-
ешь краски, где-то — наобо-
рот, приглушаешь. Писате-
ли вообще — самые боль-
шие фантазеры в мире. 
Счастливые безответствен-
ные люди, которым позво-
лено выдумывать.
В одном из интервью турец-
кий классик Орхан Памук 
рассказы вал, что для написа-
ния книги «Мои странные 
мысли» вернулся из Европы 
в Стамбул. Мол, если пишешь 
о нем, надо лучше его прочув-
ствовать. Вы придумываете 
свои сюжеты больше в Мо-
скве, где живете, или в Арме-

будить в памяти аромат го-
рячего хлеба, который до-
ставала из печи бабушка, 
или густые туманы, что спу-
скались с гор, волоча за со-
бой ватные свои подолы. 
Моя родина не где-то там 
вдалеке. Она всегда со 
мной. 
Насколько вообще родина на-
кладывает отпечаток на твор-
чество? 
В моем случае родина — 
в некотором роде соавтор 
моих произведений. Вдох-
новитель. Притом не роди-
на вообще, а именно ар-
мянская деревня с ее коло-
ритными стариками. Каж-
дый из которых — целая 
вселенная. Старики и де-
ти — лучшее, что есть у че-
ловечества. Они наполня-

ют нашу жизнь тем самым 
смыслом, который мы, 
глупцы, ищем всю жизнь. 
А ведь смысл жизни здесь 
и сейчас. И он в совершен-
но простых вещах: хлебе, 
сыре, воде. Смысл жизни — 
в ее простоте. И я благодар-
на моим бабушкам и де-
душкам за то, что они меня 
этому научили.
Одна из ваших книг называ-
ется «Понаехавшая». Я это вот 
к чему: многие писатели, при-
ехавшие в Москву, пишут 
«национальную» прозу — вы, 
Алиса Ганиева… Нет ли тут 
противоречия? 
Если человек уезжает из 
своего края, он другим не 
становится. Поэтому про-
тиворечия я не вижу. Автор 
пишет о том, что его волну-
ет. Значит, нас с Алисой 
больше всего волнуют 
наши малые родины. 
С одной стороны, ваши кни-
ги — вне границ, близки и по-
нятны всем. С другой… 
не было желания уйти от «на-
ционального вопроса»? 
Было. Ничего не вышло. На-
верное, лучше писать о том, 
что знаешь, чем придумы-
вать искусственные миры, 
которые никогда не станут 
твоими не потому, что ты 
какой-то не такой, а пото-
му, что ты их знаешь хуже 
людей, которые там роди-
лись. Я бесконечно люблю 
Москву и Россию, сама на 
четверть русская — моя ба-
бушка родом из Архангель-
ской области, деревня Гора. 
Я искала информацию об 
этой деревне в интернете: 
по состоянию на 2012 год 
там проживают 35 человек. 
Сердце рвется от боли. Мо-
жет, когда-нибудь я напишу 
о том крае. Если, конечно, 
решусь. А пока поморы — 
закрытая часть моей души.

Беседовал
БОРИС ВОЙЦЕХОВСКИЙ 
okruga@vm.ru

14 ГОСТЬ НОМЕРА
На выставку «Мирное небо», посвященную 
миру и ценности человеческой жизни, 
приглашает культурный центр «Дружба» 
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Наринэ Абгарян: Лучшее 
у человечества — 
старики и дети 
Популярный 
российский 
автор первую 
презентацию 
своей книги 
провела 
для читателей 
Южного
округа 

нии, куда время от времени 
ездите? 
К сожалению, я не умею 
придумывать сюжеты. 
Я пыталась несколько раз, 
но, как только придумыва-
ла историю от начала и до 
конца, сразу же теряла к ней 
интерес. Потому у меня 

очень расплывчатые пред-
ставления о том, что будет 
в моей следующей книге. 
Единственное, что пока для 
меня остается неизмен-
ным, это место действия — 
край, где я родилась: Тавуш-
ская область Армении, са-
мый ее северо-восток, при-

граничная зона, которая 
вот уже двадцать восемь лет 
находится в зоне военного 
конфликта. Для того чтобы 
писать о Тавуше, мне не 
нужно туда приезжать. По-
тому что мой родной город 
Берд — неотъемлемая часть 
меня. Мне достаточно раз-

26 февраля 2015 года. Писательница Наринэ Абгарян считает, 
что смысл жизни — в ее простоте. Об этом и ее рассказы

Писатели — самые 
большие фантазеры. 
Счастливые люди, 
которым позволено 
выдумывать 

Наринэ Абгарян роди-
лась 14 января 1971 года 
в городе Берд Тавуш-
ской области Армении. 
Окончила Ереванский 
государственный линг-
вистический универси-
тет им. В. Я. Брюсова. 
В 1994 году переехала 
в Москву. Стала известна 
после публикации авто-
биографической повести 
«Манюня».
Автор романов «Пона-
ехавшая», «Люди, ко-
торые всегда со мной», 
«С неба упали три ябло-
ка», «Зулали». Номинант 
премии «Большая книга» 
2011 года.
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Новую площадку для выгула собак 
оборудуют по адресу: Востряковский 
проезд, 15, корпус 5 

Накануне 20 августа — дня 
бездомных животных —  
в редакцию «ЮГ» позвони-
ла москвичка и рассказала 
душещипательную исто-
рию о хомяке. Как попада-
ют бесхозные животные 
в приюты, разбирался наш 
корреспондент. 
— Мы гуляли по Коломен-
ской набережной. Уже 
смеркалось, когда дочь Ари-
на рассмотрела сидящего 
на дереве белого хомяка, — 
вспоминает москвичка 
Инна Комолятова. — Юр-
кий зверек вмиг спустился 
на землю и помчался в сто-
рону дороги. Мы — за ним, 
чтобы его ненароком не пе-
реехала машина.
Грызун долго не мог взо-
браться на бордюр, а потом 
провалился под решетку во-
достока. Все, хомяк погиб! 
— Но он выкарабкался. 
В тот момент у меня появи-
лась симпатия к этому ма-
ленькому борцу за свою 
жизнь, — улыбается Инна.
Мимо шла пара. Мужчина 
бросился на помощь зверь-
ку, но жена его остановила:
— Стой, вдруг он бешеный!
Стремительный хомяк меж-
ду тем пролез под забор, 
скрывшись на территории 

кадетского корпуса. Плац, 
ночь. Инна с дочкой просят 
охранников пропустить их.
— Я взяла у Арины самокат, 
чтобы догнать хомяка, — 

рассказывает Инна. — А хо-
мяк тем временем брал 
штурмом бордюр, на кото-
ром его уже ждал, облизы-
ваясь, черный кот. Выхва-

тила хомяка из под его носа.  
Ничего не оставалось, как 
взять грызуна домой.
Зверька поместили в ван-
ной. А утром отправились 
развешивать объявления.
— Хомяк пришел в себя. 
Особенно ему понравились 
яблоки, он уминал их за обе 
щеки, — вспоминает Инна.
Звонок раздался через день.
— Алло, вы хомяка нашли?
— Нашли, — упавшим голо-
сом ответила Инна. Она уже 
начала считать его своим. 
— Счастье-то какое! Но я не 
хозяин. Просто хотел убе-

Сирийский хомяк 
нашел пристанище 
Одни люди бросили, другие спасли. Московская семья приютила 
найденного на улице потерявшегося грызуна

ВАЛЕРИЙ 
БУЗОВКИН 
v.buzovkin@vm.ru

В
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v

5 августа 2016 года. Арина Комо-
лятова показывает найденного 
зверька (1). За неделю грызун об-
рос шерстью, отъелся и теперь по-
хож на домашнее животное (2) 

диться, что неравнодушные 
люди еще есть! Хочу сказать 
вам спасибо, — объяснил 
свой интерес незнакомец. 
Больше никто не звонил, 
и Инна повезла хомяка к ве-
теринару. Сирийский хо-
мяк здоров.
— Поехали в магазин поку-
пать новоселу клетку. Про-
давец посетовал, что хомя-
ков сотнями выбрасывают 
на улицу, и заверил, что хо-
зяин грызуна, скорее всего, 
не объявится. Так у нас хо-
мяк и остался насовсем, — 
говорит Инна.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

АНТОН ЕВСЕЕВ
зоолог

Инна все сде-
лала правиль-
но. Если вы 
нашли бро-
шенного до-

машнего зверя (кошку, 
собаку, хомяка или мор-
скую свинку), то жела-
тельно взять его к себе 
домой. Обеспечить его 
едой и питьем. Если вы 
не готовы оставить его 
себе, нужно обратить-
ся в ближайший приют 
для животных, к волон-
терам и зоозащитникам.

В каждой упра-
ве есть специа-
лист по фауне, 
который вы-
писывает най-

денному домашнему жи-
вотному направление 
в приют, затем мы ста-
вим его на баланс. В ЮАО 
два приюта для бездом-
ных животных. Один рас-
положен в Востряковском 
проезде, второй — 
на 6-й Радиальной улице. 
Без направления от упра-
вы бездомное животное 
туда не примут.

ТАТЬЯНА МАРТЫНОВА
старший волонтер приюта 
для животных

1
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(499) 557-04-04
Размещение рекламы

Юридические услуги

Работа и образование

 Реклама 
Недвижимость

Дом

Мебель

Коллекционирование

Товары и услуги

Разное

Авто, запчасти, 
транспортные услуги
■ Автовыкуп 24 ч. Т. 8 (967) 100-09-00
■ Газель грузчики. Т. 8 (499) 394-57-63 
■ Автовыкуп. Т. 8 (495) 772-55-88
■ А/Грузоперевозки. Т. 8 (495) 144-14-37
■ Автопереезды. Т. 8 (495) 728-69-81

■ Укл. ламината. Т. 8 (495) 723-87-03
■ Замена замков. Т. 8 (925) 737-01-33

■ Куплю CD c музыкой. Т. 8 (903)543-67-17
■ Купим книги Т. 8 (495) 721-41-46

■ Ремонт, обивка мягкой мебели на дому. 
Большой выбор тканей.Т. 8 (905) 542-77-93

■ Куплю б/у телерадиоаппаратуру, 
швейную, стиральную, фото, веломото, 
холодильник, газэлектроплиты, спортто-
вары, мебель, статуэтки, грампластинки, 
компьютер, гараж, дачу, бензоэлектрото-
карнослесарно и муз. инструменты, часы 
Т. 8 (916) 223-08-51

■ Уничт. клопов. Т. 8 (968) 750-40-18

■ Возв. кв-р. Адвокат. Т. (495) 210-25-63

■ Сниму комнату. Т. 8 (495) 589-02-33

■ Требуются расклейщики объявлений. 
Т. 8 (925) 532-82-54
■ Офис от 40 т. р. Т. 8 (917) 573-54-06

Срубовые дома, бани из бревна 
от производителя  на заказ лю-
бые размеры 10х10=650 тыс. руб.   
6х6=410 тыс. руб. 8х10=585 тыс. руб. 
10х12=725 тыс. руб. 6х4=295 тыс.руб. 
7х7=450 тыс. руб. Фундамент. Достав-
ка. Сборка. Крыша. Гарантия каче-
ства. Оплата — поэтапная, по факту. 
RUSLES58.RU. 
☎ 8 (495) 765-00-81,
☎ 8 (927) 368-53-29

От партии «Родина» на вы-
борах в Госдуму, которые 
состоятся 18 сентября, вы-
двинут неожиданный кан-
дидат. Им стал лидер «Кон-
гресса узбеков и узбеки-
станцев России» Ибрагим 
Худайбердиев. 
— Организация, которую 
я возглавляю, стоит на па-
триотических позициях 
и поддерживает политику 
Владимира Путина, — зая-
вил он на прошедшем не-
давно молодежном антиэк-

стремистском форуме. — 
Я выступаю за реформы 
в миграционной политике, 
пресечение радикализма, 
фундаментализма и экстре-
мизма.
Политолог Андрей Камин-
ский комментирует:
— Если в Госдуму выдвига-
ются лидеры национальных 
общин, это говорит об ак-
тивном развитии политиче-
ской системы России.
БОРИС ОРЛОВ 
edit@vm.ru

Лидер российских узбеков Ибрагим Худай-
бердиев призвал поддержать политику пре-
зидента Владимира Путина.

Призвал сплотиться 



30 июля 2016 года. Этим летом Суриковский 
институт проводит четыре веселых пленэра. 
Один из них недавно проходил в Коломенском, 
а теперь мы застали не разъехавшихся по югам 
студентов в Царицыне. Кто знает — быть мо-
жет, через пару лет мы увидим эти картины 
на стенах крупнейших музеев столицы! 
На фото: студентка Александра Егорова 
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На фестивале «Русское поле» в Царицыне 
можно будет совершить прогулку 
на древнерусской ладье или ботике Петра I 

— Димыч, ну приезжай к нам, 
у нас тут баня, шашлыки...
— Пап, да не куплюсь я на это вто-
рой раз, езжайте сами в свою де-
ревню за картошкой! 

Слушается дело о разводе. Муж 
с женой не могут договориться 
насчет троих детей. Жена: 
— Двоих мне, одного тебе. 
Муж: 
— Мне двоих, тебе одного. 
Через час жена не выдерживает: 
— Пошли домой. Через год, ког-
да четверо будет, разведемся. 

— По каким параметрам женщи-
ны выбирают шампунь?
— Марка, эффективность, запах, 
состав, цвет, качество, дизайн 
упаковки, рекомендации, отзывы.
— А по каким параметрам мужчи-
ны выбирают шампунь?
— На этикетке должно быть напи-
сано «шампунь». 

Подхожу я на дискотеке к де-
вушке и спрашиваю: 
— Не хотите потанцевать? 
А она мне: 
— Сначала у моего парня спро-
си, если не боишься!
Ну вы же знаете — я человек 
смелый. Подхожу к нему и спра-
шиваю: 
— Не хотите потанцевать?

АНЕКДОТЫФОТОФАКТ

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Дитрих. Гамбургер. Имение. Очистки. Кондор. Практикум. Пехота. Трепло. Пунш. Тариф. Сом. Колорадо. Родари. Сковорода. Чина. Молот. Лингвини. Галета. Лихач. Десант. Чакра. Грай.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Стул. Бекхэм. Трюкач. Дека. Повод. Дан. Школа. Хор. Один. Талант. Эссе. Пхачич. Дина. Гипотоник. Буксир. Фома. Долг. Кавалер. Рота. Ром. Китай.Сканворд Ответы 

На основании регулярно поступающих об-
ращений граждан из округов Москвы, городов 
и районов Московской области Отделение ПФР 
по г. Москве и Московской области напоми-
нает о  постоянных посягательствах на мошен-
нические действия со стороны неизвестных 
лиц по отношению к гражданам, как старших 
поколений, так и к молодежи. 
На текущий период тревожные сигналы посту-
пили из СЗАО г. Москвы, СВАО г. Москвы, город-
ского округа Мытищи, г. Королева Московской 

области, Можайского муниципального района 
Московской области и многих других. Предпо-
лагаемые нарушители закона представляются 
сотрудниками Пенсионного фонда, сообщают, 
что собирают данные для замены СНИЛС, 
перевода накопительной пенсии, для выплаты 
вновь назначенной доплаты, для перечисления 
средств компенсационного характера и т. д. Ос-
новная задача мошенников — получить персо-
нальные данные граждан: паспортные данные, 
номера банковских карт и другое.

В связи с этим, отделение Пенсионного фонда 
России по г. Москве и Московской области на-
поминает гражданам, что сотрудники Пенси-
онного фонда не посещают граждан на дому,  
не оказывают государственные услуги на дому, 
не запрашивают персональные данные 
по телефону. 
Прием населения по вопросам, касающимся 
пенсионного обеспечения граждан, а именно: 
получения и обмена СНИЛС, управления 
пенсионны ми накоплениями, назначения 

и перерасчета пенсии, выбора способа до-
ставки пенсии, получения сертификата 
на материнский (семейный) капитал и др., 
производится только в клиентских службах 
территориальных органов ПФР, подведом-
ственных Отделению ПФР по г. Москве и Мо-
сковской области, и строго по установленному 
графику. 
Информацию о графике приема граждан 
и контактах территориальных органов 
ПФР, подведомственных Отделению 

ПФР по г. Москве и Московской области, 
можно получить на официальном сайте 
Пенсионного фонда России по адресу: 
www.pfrf.ru/branches/moscow/contacts/ 
либо по телефону Горячей линии отделения 
в Москве: (495) 987-09-09.
ГУ — Отделение ПФР по г. Москве и Московской 
области настоятельно рекомендует быть бди-
тельными и обо всех подозрительных фактах 
обращения к вам мошенников незамедлитель-
но сообщать в правоохранительные органы.

 Отделение ПФР по Москве и Московской области напоминает гражданам о бдительности 
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